



学び舎（松島中学校だより）

令和5年度 第27号 令和6年2月28日（水） 文責 校長 松田 真也

今津小学校と松島中学校の間の斜面にあった大きな二本のどんぐりの木（クヌギ）が伐採されました。安全対策のためです。毎年、秋から冬にかけて、たくさんの葉とどんぐりを落としてきた大木の年輪を見ていると、時代の重さを感じます。

3年生の**卒業**まで、あと10日ほどとなりました。季節の変わり目で天気が安定しませんが、一雨ごとに確実に「**春**」に移りゆく様を肌で感じながら、**カウントダウン**に入った3年生との別れを惜しんでいます。残された日をかみしめ、友との日々を懐古する貴重な卒業前です。



クヌギの大木の切り株

2/22 SDGs 出前教室で上天草の未来を考える

上天草市も取組を進めている**SDGs**。市と提携し印刷機・コピー機や他の教育機器でもお世話になっている「**リコージャパン株式会社**」の「**SDGs 出前教室**」が、本校の1年生を対象に行われました。熊本支店から4人の方々（谷口さん、坂本さん、大隅さん、中川さん）にお越しいただき、①説明（SDGsを知ろう）、②ワークショップ（2050年どんな上天草市になってほしいか。実現のために必要なこと、何ができるか）、④発表、という内容でした。

SDGs 持続可能な世界共通の17の目標



1年生は、真剣な表情で説明を聞き、活発に意見を交わしていました。意見の中には、「美しいこの**上天草の自然・環境を守りたい**。そのために、環境保護に協力したり、ゴミを少なくしたい。」「**外国**からたくさんの人に来てもらいたい。そのために、通訳になりたい。」「**経済**が発展してほしい。そのために、企業誘致？したい。」などがありました。

未来の上天草市を、日本を、地球を守っていくのは、私たちです。そのために、何ができるか。大人が、子どもが……。そんな大切なことを考える良い機会になりました。



①真剣な表情で説明を聞く1年生



②考えを班で出し合う



③班で出た意見を発表する



お世話になった
リコージャパンのみなさん



楽しく、熱く、進行役の谷口さん



最後に、お礼の言葉を堂々と述べた
久保田さん(右)と北岡さん(左)

2/26 ICT支援員・塚本先生 ～お世話になりました～

学校におけるICT化を実践的に支援するために、上天草市でも各学校にICT支援員が定期的に（月に2～4回）訪問していただきます。本校には、令和2年10月から、3年5ヶ月もの長きに渡り、「塚本 玲奈 先生」に来ていただきました。その塚本先生が、2月26日、本校勤務の最後の日を迎えられました。大変お世話になりました。

日々新しく開発されるパソコン、電子黒板、タブレット、プロジェクターなどのICT機器やソフトを、授業や教育業務の中で活用していくのは大変です。そんなときに、機器の使い方や授業での活用法について、実際に学校に来て丁寧に教えてくださったのがICT支援員の塚本先生でした。

最後に、塚本先生に、松島中学校に勤務いただいた3年5ヶ月を振り返っていただきました。ちなみに、3月は、ICT支援員として井上先生と松下先生に来ていただきます。

コロナ禍で、ICTも急速に進み、私も先生方と一緒に、リモートや電子黒板、タブレットの使い方を勉強しました。松島中学校は、今津小学校から見ている生徒も多く、親しく話しかけてもらいました。いろいろと手伝ってくれる優しい生徒さんも多くて、嬉しかったです。私も新しいことに挑戦します。皆さんも、夢に向かって頑張ってください。お世話になりました。



お世話になった塚本先生

2/27 スクールカウンセラー講話 ストレスとは…

スクールカウンセラーの山口幸恵先生による、1年生と2年生への講話が行われました。

主な内容は、①「ストレスの仕組みについて知り、ストレスマネジメントの実践力を高める」②「望ましいコミュニケーションの取り方について考える」でした。

①の「ストレス」については、ストレスという「刺激」は、何をストレスと感じるか、感じ方、その反応も、人それぞれであるを知り、ストレスに対する対処法「ストレスマネジメント」を学びました。

②の「コミュニケーション」については、担任の先生方のデモンストレーションでコミュニケーションの三つのパターン（「攻撃的」「非主張的」「主張的」）を比べてみました。その時々相手や状況にもよりますが、自分の思いをはっきり出す「攻撃的」、相手の思いを重視する「非主張的」、自分も相手も大切にする「主張的」を上手に使い分けながら、コミュニケーションをとり、良好な友だち関係、人間関係を作っていくようにすることの大切さを学びました。さらに、SNS上でのコミュニケーションについても考えました。

優しい生徒たちですが、心の安定のために、講話での学びを日常で生かしてほしいと思います。

悩みなどについてカウンセリングしてもらったり、「はるかす通信」でもいろいろと教えていただいた山口先生、ありがとうございました。今年度最後の勤務は、3月12日です。



山口カウンセラー



↑ 担任の先生方によるデモンストレーション
← 山口SCによる講話・真剣に聞く1, 2年生